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HR Ratings ajusta a la baja su pronóstico del PIB de México para 2024 
 
 

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de  
Análisis Económico de HR Ratings, en el programa “Negocios en Imagen”,  

conducido por Darío Celis y Rogelio Varela en Imagen Radio. 
 

 
DARIO CELIS: En su actualización de escenarios macroeconómicos para el tercer trimestre 
del año, HR Ratings ajusta a la baja su pronóstico del PIB de México para este 2024. Vamos 
a platicar con el doctor Félix Boni, director de análisis económico de HR Ratings. ¿Cómo 
estás Félix? Gusto en saludarte, buenas tardes. 
 
FELIX BONI: Igualmente buenas tardes, Darío.  
 
DARIO CELIS: También te saluda Rogelio Varela.  
 
ROGELIO VARELA: Félix, buenas tardes. 
 
FELIX BONI: Buenas tardes, Rogelio.  
 
DARIO CELIS: ¿A qué se debe este ajuste que están haciendo respecto del pronóstico de 
crecimiento del PIB?  
 
FELIX BONI: Pues básicamente sigue el patrón decepcionante que hemos tenido en el primer 
semestre, con muy lento crecimiento, más de lo que nosotros habíamos pensado. Y no 
vemos razones básicamente para suponer que la situación va a cambiar en el corto plazo. 
 
Además, tenemos ahora ya la presión del tipo de cambio que se ha devaluado, como todo el 
mundo sabemos, de manera muy importante, que le puede quitar el poder de compra. No 
vemos cambio, aunque hoy creo que sí fue un poco mejor en los reportes de producción 
industrial en Estados Unidos, pero todavía tenemos un poco debido al sector manufacturero 
que también puede limitar el crecimiento en lo que queda de este año. 
 
ROGELIO VARELA: Félix, en la parte de consumo e inversión, ¿tú cómo ves que se puedan 
mover las cosas en los próximos meses?  
 
FELIX BONI; Pues tuvimos un poco probable que vaya un repunte muy fuerte en el consumo. 
Ya tuvimos en el primer semestre el efecto de incrementos en los salarios, el efecto de los 
pagos, las transferencias del sector público, y también yo creo que lo que también estamos 
viendo es el efecto acumulado de tanta inflación que hemos visto, especialmente en el 
sector, lo que se llama Banco de México, no subyacente de los productos agropecuarios, 
que también la inflación ha sido muy fuerte ahí. Y por lo tanto, vemos que ya el consumidor 
ya está un poco en una situación de cansancio. No vemos recesión o algo así, nada más sí 



vemos un más lento crecimiento de lo que nosotros estábamos esperando a principios del 
año. 
 
DARIO CELIS: ¿A qué te refieres, Félix, con que ya ven cierto cansancio en los consumidores?  
 
FELIX BONI: Pues vemos que ya subió ese efecto acumulado de tanta inflación, 
especialmente los elementos que son muy importantes para muchos mexicanos, 
especialmente con menores poder adquisitivo. Y por lo menos en términos de 
importaciones, vemos que la depreciación, el tipo de cambio ya también puede afectar el 
poder adquisitivo real de los consumidores. Hemos visto en años recientes aumentos muy 
importantes en bienes de consumo, y eso sí puede tener un factor negativo. 
 


